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AMICALE DES RETRAITES CARSAT-UGECAM 
Siège social : Maison des Associations – 1A Place des Orphelins - 67000 Strasbourg 

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 06 MARS 2020  

PROCES VERBAL 

 
Le Président salue l’assistance, remercie les 60 membres présents et ouvre la séance à 10H40 qui  
se déroulera selon l’ordre du jour prévu. 
Les différentes personnalités invitées se sont excusées, retenues par d’autres obligations. 
Monsieur Fernand GANDNER, notre Président d’Honneur, s’excuse également de ne pouvoir assister 
à la réunion pour des raisons de santé. 
L’assemblée adopte à l’unanimité le principe du vote des décisions à main levée, celles-ci seront 
prises à la majorité absolue des membres présents selon les statuts. 
 
Point 1- INTRODUCTION-RAPPORT MORAL 
 
Les effectifs sont en augmentation. 155 membres étaient inscrits au 31 décembre 2019 soit une 
augmentation de 14 personnes par rapport à l’année précédente. 
Le bilan des participations aux  activités proposées est très satisfaisant, les sorties attirant toujours de 
plus en plus de monde. Une trentaine de personnes ont participé au voyage de découverte des lacs 
Italiens. 
Les CE de la CARSAT et de la DG de l’UGECAM nous ont apporté leur soutien financier à hauteur 
respectivement de 800,- € et 2.500,- €. Grâce à ces subsides, les membres ont pu bénéficier de 
participations aux coûts des sorties et de la prise en charge du coût des cars. 
En 2019, la situation financière reste satisfaisante. Le trésorier fait remarquer que les dépenses liées 
aux participations de l’Amicale au coût des sorties ont dépassé les recettes. La réserve financière 
nous permet sans difficulté de compenser.  Une comptabilité plus fine a été mise en place pour un 
suivi plus détaillé à l’avenir avec comme objectif d’équilibrer chaque année les dépenses et les 
recettes pour préserver nos fonds de réserve. Objectif indispensable compte tenu des inquiétudes qui 
se font jour au sujet du maintien des versements des subventions par les nouvelles instances CSE qui 
remplacent et fusionnent depuis le 1er janvier 2020 les CE, délégués du personnel et CHSCT. 
Le président informe l’assemblée que les transmissions des documents se feront à l’avenir et dans la 
mesure du possible par les boîtes de messagerie. Ceci pour diminuer le coût des frais postaux qui 
constituent une ligne de dépense importante. Il souhaiterait que les adresses courriels soient 
communiquées, qui ne seront utilisées que pour transmission des infos liées à l’Amicale. 
 
L’année 2019 a également été marquée par le changement de dénomination de notre amicale qui 
devient « Amicale des retraités CARSAT-UGECAM ». Ce changement a été acté  par le Tribunal 
d’instance de Strasbourg  et inscrit  au registre des associations.  
 
Enfin, l’imprimerie de la CARSAT, comme les années précédentes, nous a imprimé les différents 
documents et le journal annuel « LE LIEN ». Comme toujours, le travail a été remarquable. 

Etat des effectifs 

Nouveaux membres :  

Mme BERG Dominique Mr BIDENBACH Jacques 
Mme BIRLING Jacqueline Mme BRUNIE Martine 
Mr CLERGET Pierre Mme GANGLOFF Florence 
Mr GRASLAND Philippe Mme HENRI Marie-Christine 
Mme HOFFMANN Doris Mme MAETZ Patricia 
Mr RISS Bernard Mme SCHNEIDER Martine 
Mr SCHNEIDER Rémy Mme SCHREIBER Anne-Laure 
Mme WOLF Françoise Mme WURTZ Régine 
Mme ZIMMER Georgette  
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Départs : 

Mme BEGEL Nicole Mme SCHLICK Marie 
Mme STRUB Huguette  
 
Pour finir avec ce premier point, le Président remercie les deux comités d’établissements pour leurs 
soutiens financiers, Madame la Directrice de la CARSAT pour l’aide matérielle et logistique nous 
permettant d’imprimer gracieusement nos documents. Remerciements à l’équipe de l’imprimerie pour 
leur bonne collaboration et leur implication.  
Il remercie également les membres du comité pour leur travail et leur implication tout au long de 
l’année. 
 
Point 2 - Approbation des PV des AG extraordinaire et ordinaire du 8  mars 2019 
 
Les Procès- Verbaux ont été transmis avec le programme d’activités du 1er semestre 2020. Tous les 
membres ayant pu en prendre connaissance avant  la présente A.G, ils ne seront pas relus en séance 
et sont soumis à l’approbation. 
 
Décision : PV adoptés à l’unanimité des membres présents. 
 
Point 3 -Rapport d’activité 2019 
 

- Comité : 
Le comité s’est réuni à 5 reprises les 8 février, 5 avril, 6 septembre, 4 octobre et 8 novembre. 
 

- Réunions et conférences : 
 11/01 - Réunion de rentrée avec la traditionnelle galette des rois 
 08/02 - Conférence de Mr R. KAUFFMANN, sophrologue, sur la sophrologie  
 08/03 - Assemblées générales extraordinaire et ordinaire, 
 05/04 - Conférence de Mme F. FRIEDERICH : « comment vivre l’avancée en âge » 
 07/09 - Conférence de Mr A FERNIQUE sur le Musée Alsacien, 

 
Comme toujours, les interventions des conférenciers ont été excellentes. Les sujets divers proposés 
et leurs  présentations ont été appréciés par les participants et les intervenants se sont prêtés 
volontiers à répondre aux questions posées.  
 

- Sorties et visites : 
 11/04 - Visite de l’usine TRYBA et des Bretzels BOEHLI. 
 16/05 - Visite de la Chartreuse à Molsheim et de la Fondation BUGATTI 
 19/09 - Visite de la Bibliothèque et de la maison du pain à Sélestat 
 17/10 - Visite du musée du matériel militaire MM Park France à la Wantzenau 
 

Les visites ont été commentées par Marie-Thérèse KUBALLA qui  a mis l’accent sur le nombre 
important de participants et le bon déroulement de ces sorties.  
 

- Sorties de fin de 1er semestre et repas de Noël : 
 07/06 - Sortie à l’étang de pêche du Chalet des Pêcheurs à Illkirch. 
 14/12 - Visite de la brasserie Météor et repas de Noël au Bœuf Rouge. 
 

Albert SCHMITT a fait un résumé de leur déroulement. 
 

- Retour sur le voyage « Beauté des lacs Italiens »: 
Janine VAN REKOM a retracé ce voyage qui s’était déroulé sur 5 jours. Elle a relevé la bonne 
ambiance au sein du groupe et la satisfaction des 30 participants quant au programme proposé et aux 
prestations. L’ambiance était quant à elle assurée par le chauffeur pendant les trajets. A souligner la 
disponibilité de celui-ci tout au long du séjour. 
Cependant, on peut regretter la réduction du nombre d’inscrits aux voyages et ceci d’année en année, 
ce qui nous a amené à annuler le voyage 2020. Une réflexion  sera menée pour revoir cette formule 
de voyage annuel. 
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- Sorties pédestres : 
Toujours plus de personnes en moyenne. Sorties peut-être un peu longues pour certains. Ce point 
sera revu en 2020 pour profiter davantage des paysages traversés. Néanmoins, il en faut pour tout le 
monde et le descriptif des balades est très explicite sur leur déroulé. Le Président rappelle une 
nouvelle fois que nos sorties sont avant tout des sorties amicales sans objectif de performance. Une 
petite ombre se profile également, c’est le nombre croissant de participants, ce qui amènera des 
complications dans l’encadrement des sorties.  

 

- Sorties vélos : 
Jean-Jacques VETTER dresse le bilan des sorties. Les participants ont été plus nombreux que 
l’année précédente. Les sorties plaisent. Elles ont pratiquement toujours lieu sur des pistes 
aménagées. Le point de départ situé à la CARSAT limite la diversité des sorties. Cela sera revu pour 
2020 avec des départs d’autres lieux mais nécessitant les voitures et porte-vélos. 
 

- Club Seniors de l’ABRAPA 
Jean-Jacques VETTER et Alfred LUTZ ont participé aux 2 réunions annuelles organisées par 
l’ABRAPA à destination des clubs séniors affiliés.  L’ABRAPA communique des informations sur les 
services proposées et les nouveautés, et invite également des conférenciers.  
 
La  fête départementale des Associations affiliées au club séniors de  l’ABRAPA a eu lieu le 6 juin 
2019 dans la  salle des fêtes de Plobsheim. L’Amicale y était représentée.  La salle était par contre 
très bien remplie, le repas proposé était parfait et l’ambiance très conviviale. 
Certaines associations de retraités ont présenté des petits spectacles et un duo musical a animé 
l’après-midi dansant. Une très bonne journée récréative. La prochaine aura lieu dans 3 ans. 
 
En conclusion de cette présentation, le Président remercie les différents intervenants pour leurs 
présentations et soumet le rapport d’activité 2019 à l’approbation de l’assemblée. 
 
Décision : Le rapport d’activité est adopté à l’unanimité. 
 
Point 4 - Rapport financier de l’exercice 2019 
 
La situation financière est commentée et détaillée par Jean-Jacques VETTER, Trésorier de l’Amicale. 
Le budget de notre Amicale présente un léger déficit comptable de 1.275,14 € pour l’exercice 2019. 
Le nombre de membres à jour de leur cotisation n’est pas régulier et entraine des manques de 
rentrées d’argent. 
Durant ce début d’année 2020, nous avons accueilli de bonnes et moins bonnes nouvelles. Les 
comités d’établissements ont été dissous et remplacés par des comités sociaux et économiques. 
Cette modification nous fait craindre le pire pour nous. Les subventions que nous percevions vont-
elles être reconduites ?  
Mais restons sur une note optimiste. En ce début d’année, nous avons pu organiser une partie des 
sorties telles que la galette des rois et la présente assemblée générale. 
Le rapport financier est annexé au présent PV. 
 
 
Point 5 - Rapport des vérificateurs aux comptes 
 
Les comptes ont été vérifiés par Michel SCHREIBER et Marc LANG, réviseurs aux comptes. Michel 
SCHREIBER donne lecture à l’assemblée de leur rapport qui certifie la bonne tenue des comptes et la 
régularité des écritures sur la base des documents demandés et fournis par le trésorier. 
Le rapport des réviseurs aux comptes est annexé au présent PV. 
 
  
Point 6 - Quitus au trésorier et décharge au Comité et au Président 
 
Le rapport des réviseurs aux comptes et le rapport financier sont soumis à l’approbation de 
l’assemblée afin de donner quitus à la trésorière, décharge au Comité et au Président pour leur 
gestion relative à l’exercice comptable 2019. 
 
Décision : A l’unanimité, l’assemblée donne quitus au trésorier et décharge au comité et au 
Président pour la gestion relative à l’exercice 2019. 
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Le Président remercie le trésorier et les réviseurs aux comptes pour le sérieux et la qualité de leur 
travail. Il remercie également l’assemblée pour ce vote. 
 
Point 7 - Renouvellement partiel du comité 
 
Il s’agit du tiers sortant élus en 2017  à savoir Anne Marie LEIBENGUTH, Paulette LUTZ et Alfred 
LUTZ, qui sont candidats pour renouveler leur mandat pour une nouvelle période de 3 ans. Les 
candidatures sont soumises au vote de l’assemblée. 
 
Décision : Approbation à l’unanimité 
 
Point 8 - Désignation des vérificateurs aux comptes pour l’exercice 2020 
 
Aucune nouvelle candidature n’est enregistrée Proposition de renouvellement de Mrs Marc LANG et 
Michel SCHREIBER en tant que réviseurs aux comptes pour l’exercice 2020. 
 
Décision : Renouvellement adopté à l’unanimité 
 
Point 9 - Projet pour l’année 2020 
 
1er semestre : 
Le programme détaillé du 1er semestre 2020 a été envoyé fin d’année 2019 à tous les membres qui 
ont pu en prendre connaissance. Il ne sera pas détaillé dans la présente séance mais un rapide 
rappel est fait pour le planning.  
 
Information voyage Dordogne. Seules 16 personnes se sont inscrites pour le voyage. Voyage annulé. 
Au vu de la dégradation constante des inscriptions pour les voyages annuels, le comité ne reconduira 
plus cette formule pour 2021.  
. 
2ème semestre : 
Le programme sera diffusé en juillet 2020. 
 
Point 10 - Divers 
 
10.1 - Cotisation pour l’année 2021. 
 
Le comité a décidé que la cotisation annuelle est portée à 22 € à compter de 2021. 
 
Décision : approuvé à l’unanimité. 
 
Plus aucune question n’étant posé par l’assemblée, la séance est close à 11H45. Le Président 
remercie tous les participants et les invite à passer à table pour le repas.                
                     

  Le Président 


